2023 (令和5) 年度 施設評価について

<施設の自己評価>

2023年度末に行った職員の自己評価を基に、えじり保育園として、施設の自己評価を 集計・考察しました。

(2023年度を振り返って)

- ◎新型コロナウィルス感染症が5類感染症となったため、感染の拡大に十分注意しながらも、少しずつコロナ禍前のように保育できるようになりました。保護者の方の参加する行事も、事前健康観察等をすることなく行えるようになりました。
- ・特に行事の中では、コロナ禍のため中止していた保護者会との共催で開催の「なつまつり」を、「マルシェ」形式に方法を変え、「えじりマルシェ」として、新たな試みとして行うことができました。「なつまつり」のように、フードメニューがあったり、お神輿があったり、踊りがあったりと、プログラムが決まっているものではなく、開催時間中に、子どもたちがご家族の方と、いつでも来て、いつでも帰れるような、自由な雰囲気で、保育者のバンド演奏があったり、卒園児の保護者の出店があったりと、それぞれのご家族のペースで、ゆっくりと楽しめるものとなりました。保護者のみなさまからのアンケート結果も好評で、「コロナ禍で家族で出かけることがあまりなくなっていましたが、家族でゆったりと楽しめる時間となりました」という感想をいただきました。今回は、コロナ禍明けすぐということもあったため、在園のご家族のみの参加となりましたが、今後は、在園のみならず、地域の方も来ていただけるような、地域に開かれた行事となるように、と考えています。

〇その他、来年度へ向けて

◎外部講師をお招きしての園内研修会を、継続的に行うことができるようになってきました。来年度は、私たち保育園の保育の基礎となる保育の記録、一人ひとりの子どもたちの「ものがたり」について、改めて保育者間で話し合い、学びを深める研修を行いたいと考えています。

く保護者アンケートを通して>

2023年度、乳児クラス誕生日会、幼児クラス保育参加に参加していただいた保護者の 方からのアンケートをまとめたものとなります。

(えじり保育園の保育について)

- ・みんな自由に自分なりに遊んでいて、自由でいいなーと思いました。
- ・好きな事を夢中でやっていて、素敵な環境だなと思いました。
- ・皆がそれぞれ自分のやりたいことをできる環境で、真剣に取り組んでいて、新しい発見等、 成長につながっているんだなあと思いました。
- ・それぞれのやりたい!を追求でき、それぞれの楽しい!がみんなの楽しいに変わっていく 様子や、一人の発見がみんなの探究になっていく姿に感動しました。
- ・園庭で遊んでいるとき、年中、年長さんのお兄さんやお姉さんが一緒に遊んでくれたりして、兄弟がいなくても、保育園の中で社会性が育まれそうだなと思いました。
- ・園庭がつまづきやすい箇所が多いのか、木の根の盛り上がっている所で、子どもが転んで いる様子がありました。
- ・園庭の畑がある方で、枯れた長い枝を子どもが見つけ、振り回していたので、周りの子の 顔や体に当たると危ないと思った。枯れ枝は撤去するか、近くで保育者が見守るようにす る方がいいと思う。

- ・年齢にもよりますが、一人で木に登れる子たちはケガしないかなあと心配にも見えたので、安全に遊べていればなによりです。
- ◎えじり保育園の園庭での過ごし方にたくさんのご意見・ご感想を頂きました。えじり保育園の園庭は、固定遊具はなく、自然のもの(土、砂、石、葉っぱ、花、枝などなど…)で子どもたちが自ら遊びを作り出せるように…という願いを持った環境です。そのため、運動場のような、フラットな地形ではなく、自然の森のような、でこぼことした地形となっています。そのため、つまづきやすい部分もありますが、そうしたでこぼこした地形の中で遊ぶことによって、足腰のバランス感覚の発達につながるようにとも考えています。子どもたちが転びやすい場所については、こうした園の思いを大切にしながらも、職員間で、「ヒヤリ、ハット」の事例の共有を通して、今後考えていきたいと思います。

また、あまりにも長い木の枝については、他の子どもをケガさせてしまうリスクを考慮し、 撤去するようにしていきます。

(給食について)

- ・家では食べてくれない野菜を給食では食べていたので、感動しました。嬉しかったです。
- ・家ではピーマン、にんじん食べません。保育園のピーマン、にんじんは当たりで、家では ハズレと言われます…。どうしたら食べますか?工夫できることがあったら教えて欲し いです!
- ・今日の給食のサンプル展示を見るのが、毎日楽しみです!
- ・調理時間がどれくらいなのかと毎回気になります。
- ・最近、誤嚥などの事故がニュースとなり、先生方も大変だとは思いますが、離乳食はレトルトを利用している保育園もある中、手作りの離乳食を提供していただけること、感謝です!
- ・子どもに人気のレシピ(簡単なもので笑)など、教えていただけたら嬉しいです。
- ◎「レシピを教えてほしい!」という多くのご要望が毎年あります。年に何回か人気メニューのレシピをお伝えできる機会を検討したいと思います。また、給食室へ声をかけていただければ、給食の調理方法なども直接お話できますので、遠慮なく調理師まで声をかけてください!調理師も、保護者のみなさまの生の声をお聞きできることが、これからの調理の参考になります。
- ☆在園のすべての保護者の方のご意見・ご感想を紹介することはできませんが、このアンケート結果を通して、えじり保育園の保育にご興味を持たれた方は、施設見学も随時受け付けておりますので、お気軽にお問合せ下さい。